

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs.—Por trimest. e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

**Seccion editorial.**

**CRISIS MONETARIA.**

Lo que está pasando en el mundo mercantil y financiero en los momentos actuales, era de temerse y esperarse, según los impetus y la codicia de avasayar empresas que el hombre por doquier manifiesta. Si el ánimo se detiene un momento tan solo en el examen de esos vastos y multiplicados proyectos, de seguro que ha de arredrarse considerando las cantidades inmensas de moneda que absorben, incalculables por su número y por lo mismo imposibles de poder subsistir sino sobre una base ficticia de capitales supuestos y de agiotajes. He aquí la razón más principal para suponer la ausencia de moneda de muchas ciudades, las quiebras que empiezan a declararse en los centros más comerciales, la elevación de los tipos de descuento en los bancos más famosos de Europa. La nueva tarifa de Londres que la ha elevado á 9 por 100, tipo enorme considerado el que ha mantenido en sus tiempos ordinarios, y en los mismos momentos se han manifestado en uno de los países más mercantiles suspensiones de pagos algo alarmantes, porque no solamente procedían de casas de comercio mejor ó peor acreditadas, sino también de bancos que disfrutaban una envidiable reputación. Nueva York, centro y emporio del comercio americano, está atravesando los días más lastimosos que pudiera creerse. Los bancos de Pensylvania del Delaware, del Rhonde-Island, del Maryland, de la Virginia y del distrito de Columbia han suspendido sus pagos y el reembolso de los depósitos, y no cambian oro sino por cupones inferiores á diez dólares. Ya saben nuestros lectores que el telégrafo nos ha comunicado la reciente quiebra de novecientas casas de comercio en el corto espacio de tres meses, y que el pasivo de estas quiebras asciende

de á 90 millones de duros. Los mismos bancos de la capital del Estado del Este han experimentado recias convulsiones; no obstante, uno de ellos tan solo ha dejado de satisfacer las exigencias públicas, prometiendo restablecer dentro de muy pocos días la calma que le faltaba y la confianza propia de su institución. Consecuencia de esta crisis es el desconcierto que allí reina en las transacciones comerciales: un billete tomado ahora es declarado momentos después nulo; se cierran los almacenes, las fábricas; los obreros son de ellas despedidos, y la crisis financiera penetra desde los salones de la bolsa hasta el mostrador del especiero. Esto no debe extrañarse si recordamos que los Estados-Unidos tienen impuestos solamente en ferro-carriles un capital de más de 1,200 millones de duros, que no rendirán por término medio, más que 1 por 100 de interés anual, capital ficticio que como antes hemos dicho, solo se sostiene por el agiotaje.

Londres, plaza de Europa occidental tan preponderante como allende el mar Nueva York, experimenta también embates muy serios en sus capitales, y las quiebras en la ciudad y fuera de ella se repiten con demasiada frecuencia. El último correo nos ha traído algunas nuevas de esta clase que son poco satisfactorias. El numerario escaseaba de día en día; las llegadas de oro de la Australia eran muy cortas: la guerra de la India reclamaba sin tregua crecidas sumas; alguna de las principales cosechas del reino había sido malísima, casi nula, y otros sucesos más ó menos importantes habían colocado á Londres en una posición grave. De ahí que de repente subiese su tarifa de descuento á 9 por 100, tipo que asustará indudablemente al mundo mercantil de todas las naciones.

Consecuencia de estas medidas ha sido la que á su vez acaba de tomar también el banco de Francia. Con fecha del 12 en París, el secretario de aquel establecimiento, Mr. Marsaud,

anunciaba que desde el siguiente día 15, aumentarán los descuentos sobre efectos de comercio y los de interés de adelantos sobre efectos públicos, á 6 1/2 por 100; todo lo que nos hace entrever que la escasez de numerario es general, que se absorben muy grandes cantidades en todas partes, y que estamos abocados á presenciar cataclismos de esta clase que no sabremos á donde irán á parar.

Nosotros creemos, que hoy por hoy, no son los bancos extranjeros los que ofrecen mayores seguridades á las sumas en ellos depositadas, ni los que las dispensan mayores réditos. Contando como contamos con elementos para colocar sumas de importancia y hallándonos en situación de poder crear grandes especulaciones y ramos de seguro porvenir, lástima es y grande que seamos siempre los tributarios de los extranjeros. El día que éstos elementos se pongan en explotación, que á ellos se atraigan los capitales españoles diseminados en casas de banco, en bancos, en especulaciones, estrangeros todos, esa día desaparecerán los temores que hace algún tiempo abrigan los tenedores de acciones en aquellos establecimientos, á alguno de los cuales parecerá amenazar una recia y no poco desastrosa tormenta. (Alhambra.)

**Seccion oficial.**

—La GACETA del 13 contiene lo siguiente:  
De acuerdo con mi Consejo de ministros, vengo en declarar cesantes, con el haber que por clasificación les corresponda, á D. Francisco Navarro, gobernador de la provincia de Albacete; á D. Fernando de Ormaechea, que lo es de la de Almería; á D. José María Garelly, de la de Avila; á D. Agustín de Torres Valderrama, de la de Barcelona; á D. José Lopez Vera, de la de Burgos; á D. Bernabé Lopez Bago, de la de Cáceres; á D. Juan Francisco Gil y Baus, de la de Córdoba; á D. Sebastián Garcia Pego, de la de Cuenca; á D. Antonio Halleg, de la de Gerona; á D. Matias Bedoya, de la de Guadalajara; á D. Julian Nocal, de la de Huelva; á D. Joaquin Alonso, de la de

**FOLLETON.**

**LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS,**

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

**Continuacion**

Observé por de pronto que era pequeña y por el color brillante de su traje, por su hechura singular y por los mil adornos extravagantes que le cubrían, conocí que pertenecía á esa clase de individuos que se encontraban cantando y bailando en las plazas públicas, para obtener de los transeúntes algunas monedas. Súbitamente desilusionado con este descubrimiento, porque aquellas mujercitas tenían una reputación muy equívoca, el Bronzino sintió disminuir de un modo considerable la tentación que había experimentado de ver las facciones de la muchacha. Acaso iba ya á marcharse sin mirarla, cuando la luna, deslizándose entre los aleros de sus tejados, fué á arrojar sobre su rostro un tenue rayo de luz que le rodeó de una especie de aureola, é hizo resaltar bas-

ta las líneas más imperceptibles con profligosa claridad.

Una sorpresa estremada, y luego una emoción profunda, se manifestaron en el semblante del artista, que quedó como petrificado, y pasó diez veces la mano por la frente, con el ademán de un hombre que se pregunta á sí mismo si está despierto ó sometido á la influencia de un sueño. Finalmente, cuando su imaginación, desaharazada de aquel vértigo, hubo recobrado toda su lucidez, quedóle solo en el corazón tan inmenso júbilo, que iluminó su rostro. Era que acababa de ver surgir ante sus ojos una de esas casualidades providenciales que Dios se complace en enviar algunas veces al genio, en el momento en que este sucumbe agobiado bajo el peso de su impotencia, como para recordarle que toda inspiración procede únicamente de él; era que el bello ideal de la virgen que había buscado en vano en su poderosa imaginación; de la que habían salido tantas grandes obras, se hallaba allí en las facciones de aquella joven, magnífico, completo, con toda la pureza de líneas, con toda la suavidad de los tórnos, con toda la expresión desconsoladora de misterioso sufrimiento y de martirio moral; con toda la exaltación de belleza íntima y desesperada, en fin, cuyo tipo había soñado en su imaginación sin poderle determinar.

Sebastiano, después de haber contemplado silenciosamente á la jóven, se bajó é inclinó hacia ella para cerciorarse, examinándola de cerca, de que no se dejaba alucinar por el exceso de su júbilo, y que cada línea de aquella cabeza, por una felicidad milagrosa, encerraba todas las condiciones que había juzgado indispensables para la ejecución de su «Virgen de las Lágrimas.» Aquel examen minucioso lejos de desengañarle, no hizo sino robustecer su convicción, y entonces, lleno de confianza en sí propio, exclamó trasportado de júbilo: «¡Oh, gracias Virgen santa, gracias por haber satisfecho tan rápida y cumplidamente el ruego que acabo de dirigiros! ¡Gracias, porque veo desde ahora que ese cuadro será mi obra maestra y que mi virgen igualará á la del eminente Juan de Brujas!»

Al ruido producido por estas palabras proferidas en alta voz, la jóven abrió los ojos y miró con mas sorpresa que espanto al artista arrodillado junto á ella. Después de haber examinado brevemente su rostro, cuya energía salvaje se hallaba más acentuada y marcada por la exaltación del momento, recorrió con la vista su ropón escarfolado de mangas anchas y su cuello doblado sobre los hombros, su toca de terciopelo encarnado, su cabellera negra y lustrosa, y en seguida se levantó altivamente y pareció aguardar á que la dirigiesen la palabra.

Lérida; á D. José María Montalvo, de la de Málaga; á D. Miguel Rodríguez Guerra, de la de Palencia; á D. Fernando Balboa, de la de Santander; á D. Serafín Derqui, de la de Sevilla; á D. Ramón Navarro, de la de Teruel; á D. Fermín Ladrón de Cegama, de la de Zamora, y á D. Miguel Artazcos, de la de Guipúzcoa, que tenía presentada su dimisión y he tenido á bien aceptar.

Dado en Palacio á 14 de Noviembre de 1857. — Está rubricado de la real mano. — El presidente del Consejo de ministros, Francisco Armero y Peñaranda.

De acuerdo con mi Consejo de ministros, vengo en nombrar gobernador de la provincia de Albacete á D. Ignacio Yañez de Rivadeneira; de la de Almería, á D. Félix Sánchez Fano; de la de Avila, á D. Luis de la Torre; de la de Badajoz, á D. José María de Campos; de la de Barcelona, á D. Fernando Zappino; de la de Burgos, á D. Francisco de Paula Márquez Navarro; de la de Cáceres, á D. José Justo Madramany; de la de Cádiz, á D. Antonio Cánovas del Castillo; de la de Canarias, á D. Antonio Sepúlveda; de la de Castellón, á D. Antonio Mántilla; de la de Ciudad-Real, á D. Antonio Altuna; de la de Córdoba, á D. Ignacio Méndez Vigo; de la de Cuenca, á D. Fidel de Sagarminaga; de la de Gerona á D. José Urbistondo; de la de Granada, á D. Francisco de los Ríos y Rosas; de la de Guadalajara, á D. Francisco Otazu; de la de Guipúzcoa, á D. Francisco Muñoz, de la de Huelva, á D. Lorenzo de Cuenca; de la de Jaén, á D. Cayetano Bonafox; de la de León, á D. Joaquín Maximiliano Gibert; de la de Lérida, á D. Félix Fano; de la de Málaga, á D. Antonio Gueroles; de la de Orense, á D. José Primo de Rivera; de la de Oviedo, á D. Francisco Rubio; de la de Palencia, á D. Juan Giménez Cuervo; de la de Pontevedra, á D. Francisco del Busto; de la de Salamanca, á D. Esteban Garrido; de la de Santander, á D. José Manso y Juliol; de la de Sevilla, á D. Joaquín Escario; de la de Soria, á D. Luciano Quiñones de León; de la de Teruel, á D. Eusebio Donoso Cortés; de la de Toledo, á D. Crispín Giménez de Sandoval; de la de Valladolid, á D. Celestino Mas y Abad; de la de Valencia, á D. Clemente Linares; de la de Zamora á D. Pablo de Uria.

Dado en Palacio á 14 de Noviembre de 1857. — Está rubricado de la real mano. — El presidente del Consejo de ministros, Francisco Armero y Peñaranda.

#### Sección de noticias.

##### NACIONALES.

—Se ha dado orden para que inmediatamente que S. M. sienta las primeras señales de su próximo alumbramiento, se suspenda el luto que viste la corte por el fallecimiento de la princesa Amalia, esposa del ex-infante don Sebastian.

—El día 10 del corriente falleció S. A. R. la señora duquesa de Nemours. Con tan infausto motivo S. M. la Reina ha dispuesto que la corte vista de luto por catorce días, siete de

Sebastiano se levantó á su vez y tomándola amistosamente la mano, la dijo:

—Hija mía, ¿queréis decirme quien sois?  
—Ay, señor, contestó la joven con una voz cuya dulzura tenía una expresión dolorosa que se hallaba en armonía con la de su rostro y con la mirada que caía lentamente de sus grandes ojos negros; ¡ay! soy una pobre muchacha á quien llaman Ariela, y á quien con frecuencia habéis visto bailar en las plazas y enrejadas de la ciudad. Pero, ¿por qué me haceis esa pregunta, y que interés tenéis en saber quien soy?

—Un interés muy egoísta, pues confieso que me alegro al ver que la suerte os ha colocado en una posición bastante precaria para que aceptéis lo que he de proponeros.

—¿De qué se trata, señor?  
—Yo, Ariela, soy pintor, y me llaman Sebastiano Bronzino.

—¿Ah! ¿sois el Bronzino? dijo la joven fijando en el artista una mirada en que se mezclaban la curiosidad y la admiración.

—¿Conocéis mi nombre?

—Le he oído pronunciar con frecuencia, no sólo como el de un gran pintor, sino también como el de un hombre fuerte y valeroso, y no sé decir por qué; pero se me ha quedado impreso en la memoria.

—Y de ese modo, repuso el pintor, os encuen-

troroso y los restantes de alivio; debiendo principiar desde el sábado.

Victoria Augusta, princesa de Sajonia-Coburgo Gotha, duquesa de Nemours, habia nacido en 1822 y deja tres hijos. Era una princesa bellísima, y unida por estrechos lazos de parentesco á la reina de Inglaterra y á los duques de Montpensier.

—Escriben de Antequera que es completamente inexacto que en la misma haya ocurrido ni el mas pequeño incidente que haya originado amagos de trastorno en la tranquilidad pública, ni conatos de desobediencia á sus autoridades. En aquella ciudad, por fortuna, se disfruta de completo sosiego, sosteniendo muy alto el principio de autoridad las dignas personas que lo representan. Las acertadas disposiciones sobre el alejamiento de la referida ciudad de personas á quienes no se les conocian medios lícitos de subsistencia, calificadas exclusivamente como vagos, ha surtido un efecto moral en todos los ánimos, que escude á todo encarecimiento.

—El tiempo ha abandonado definitivamente su mal cariz por Valencia, presentándose la atmósfera despejada y serena, con gran placer de los habitantes de la población que creyeron en ciertos momentos fenecer victimas de una inundación. Según dicen los periódicos de aquella ciudad, son muchas las desgracias que se enumeran, ocurridas con motivo de las desencadenadas tormentas de los primeros días de esta semana, aunque ningun pormenor traen de ellas.

—Es notable, según dicen de Valladolid, el puente que sobre el Esgueva está construyendo la empresa del ferro-carril del Norte. Tanto por sus bellas formas como por la solidez de la obra, merece los elogios de cuantas personas inteligentes lo visitan. En la via se trabaja sin interrupción, ocupándose en ella infinitos obreros.

—Con la misma fuerza que en Valencia, se ha presentado el temporal por Castellón: está ba el mar sumamente agitado y envuelto en la mas desecha tormenta, tanto que el vapor *Destello*, destinado al servicio de los faros en las costas del Mediterráneo, y fondeado en la villa de Benicasim, se ha visto en inminente peligro de ir á pique.

—Una horrorosa nube descargó sobre Cartagena el miércoles 11 del actual. Se nos participan sus funestos efectos en la siguiente carta de la misma fecha.

«El día de ayer, fué de conflicto para es-

tro predispueta en mi favor, y no rebusareis prestarme un servicio si os lo ruego, si os digo que de vos depende hacerme adquirir una gloria que ha de duplicar mi fama.

—¿Os chancéis, señor? exclamó la joven en el colmo de la sorpresa; podría suceder que la pobre Ariela...

—Hoy podeis hacer mas por mi que el burgo-maestre y todos los regidores juntos.

—¿Qué hay que hacer?

—Consentir en ir á pasar todos los días algunas horas en mi estudio para que reproduzca vuestras facciones en el lienzo.

—¿Y qué quereis representar bajo las facciones de Ariela, señor?

—Una Virgen.

Al oír Ariela la palabra Virgen, se ruborizó y pareció turbarse en extremo.

—¿Me haceis formalmente esa proposición? repuso al fin.

—Muy formalmente, Ariela, y si aceptais, os pagaré un florin por cada hora que esteis en mi estudio.

—Acepto, señor Bronzino, contestó la joven con voz melancólica, no por el precio excesivo con que quereis satisfacerme ese servicio, sino por lo feliz que será contribuyendo á la gloria de vuestro nombre.

—Entonces os aguardaré mañana en mi estudio

ta ciudad, aunque felizmente no hay que lamentar desgracias personales. Un fuerte aluvion, el mayor de los aquí conocidos hasta ahora, y cuya duracion en su gran fuerza fué de dos horas, inundó parte de la población, que poco preparada para tales acontecimientos, llegó á producir fundados temores. En varios puntos subió el agua á vara y media de altura. Muchas casas fueron inundadas: otras de los barrios altos quedaron casi destruidas; y algunas de la muralla de mar sufrieron el derrumbamiento de sus paredes de la espalda, á causa de la mucha agua y piedras que esta arrastraba, procedentes del castillo de la Concepción. Hánse reventado muchos aljibes y cañerías; y dos de las fuentes principales que surten de agua á la ciudad. En una posada, cayeron algunas paredes y el techo de una caballeriza, cogiendo entre las ruinas cinco burros, de los cuales murieron unos, quedando otros muy estropeados. Al medio día calmó la tormenta: la tarde estuvo serena, y el tiempo sigue regular. Durante la tormenta, vimos acudir á los puntos mas amenazados, á los señores primer alcalde don Miguel Cabanillas, y segundo teniente alcalde don Juan Macaviche: los cuales atendiendo á lo mas urgente, auxiliados por brigadas de presidarios, y algunas de albañiles, evitaron muchos de los daños que de otro modo hubieran ocurrido. También cumplieron su deber los respectivos alcaldes de cuartel. El día 8 sufrimos otra tormenta; cayó mucha agua, y algunos rayos; uno de ellos, en el falucho guardacostas el *Linco*. Los campos, si bien se han regado perfectamente, nada han sufrido; pues la nube descargó sobre la ciudad. Es tal el carácter cartagenero, que formada una suscripción, para indemnizar al pobre arriero, dueño de los burros muertos ó estropeados, produjo esta sobre 1,400 reales á los pocos momentos de abierta.

—Sigue la introducción de cereales en España. Durante la segunda quincena del mes de octubre se han introducido 7,442 fanegas de avena, 22,920 de cebada, 4,014 de garbanzos, 10,407 de habas, 2,583 de habichuelas, 40,361 de maiz, 77,649 de trigo, y 178,178 arrobas de harina. De arroz no ha habido introducción y la de patatas ha sido escasisima.

En lo que vá de año se han introducido en España 4.402,893 fanegas de trigo, 4.451,709 arrobas de harina.

—En la tarde del 6 entró en Hostalrich el obispo de la diócesis, habiendo salido á reci-

que encontrareis en el malecon, cerca de la hostería de los Tres Magos.

—¿A qué hora?

—Al medio día; pero tomad, Ariela: aceptad algunos florines, dijo Sebastiano, sacando su bolsillo.

—No, no señor, dijo vivamente la joven, nada aceptaré de vos hasta tanto que lo haya ganado.

—Pero eso os lo ofrezco únicamente á manera de adelanto, y para ponerlos en la imposibilidad de no faltar á la palabra que me dais.

—Guardad vuestro oro y contad conmigo; mañana al medio día llamaré á vuestra puerta.

—Entonces, hasta mañana, Ariela, dijo el artista. Y se alejó seguido por las miradas de Ariela, hasta el momento en que dió vuelta á una esquina y desapareció.

Sebastiano caminaba hacia algun tiempo absorto en la idea de su ventura, dejándose arrastrar por el desbordamiento de júbilo que experimenta el poeta ó el artista cuando tiene por fin en su cerebro completa, espléndida y brillante la concepción que veinte veces desesperado de poder crear; disponia con febril entusiasmo el plan de su cuadro, y veía brillar ya en medio de los personajes secundarios la cabeza tan bella de su «Virgen de las Lágrimas», cuando á pocos pasos de él oyó un cuchicheo de voces que le sacó repentinamente de su éxtasis.

Se continuará.

birle el ayuntamiento y curas párrocos de la población. Después de administrar el sacramento de la confirmación a muchas personas del pueblo, se dirigió al castillo, donde fué recibido con los honores de ordenanza, pasando a la capilla de la frontera y administrando el mismo sacramento a varios individuos de tropa. El gobernador del castillo obsequió al prelado con un delicado refresco.

—Escriben de Salamanca que estos últimos días han sido por allí abundantes en catástrofes. Un sugeto de aquella ciudad que ocupaba una distinguida posición social, se ha suicidado en una posesión de campo de su propiedad, a donde se marchó con su señora con objeto de distraerse, porque padecía una enagenación mental. Además se ha celebrado un consejo de guerra contra varias personas de Alba de Tormes que mataron a un cabo de la Guardia civil, habiendo sido tres de ellas condenadas a la última pena, y por último en la noche de Todos Santos hubo un pequeño alboroto entre algunos vecinos de Miranda del Castañar, del cual resultaron algunos heridos.

#### ESTRANGERAS.

—En los periódicos extranjeros vemos que la crisis monetaria continúa siendo el objeto predilecto de su atención. Se comprende bien que así suceda por las graves consecuencias que de ella van resultando. En Inglaterra la *Borough Bank* de Liverpool, que después de emprender sus pagos había alimentado esperanzas de hacer frente a los negocios, ha vuelto a liquidar sus cuentas. Por otra parte la Banca occidental de Escocia ha suspendido también sus pagos: lo cual ha producido, como era consiguiente, una profunda sensación. Además en Londres y Manchester han ocurrido varias quiebras importantes. Así se explica el que los directores del de Inglaterra hayan pedido que se suspenda el acta de 1844, que arregla la proporción de la circulación de los billetes de Banco y de dinero. Ignórase si el gobierno accederá a esta demanda, cuya iniciativa pertenece, según hemos visto, a los comerciantes de Glasgow; pero es lo cierto que los ministros se habían reunido en Consejo para resolver lo más conveniente a las circunstancias. Entre tanto, el emperador Luis Napoleón, que mira con ojo vigilante la marcha de la crisis, temiendo que sus efectos se exageren en Francia, ha dirigido desde Compiègne una carta a su ministro de Hacienda, notable por la seguridad que en ella demuestra. «Alentad, dice, a los que se asustan en vano, y aseguradles que estoy bien decidido a no emplear esos medios empíricos a los cuales se suele recurrir en los casos, felizmente raros, en que catástrofes superiores a la previsión humana vienen sobre un país.» Parece natural, en efecto, que si las medidas de prudencia que los años pasados adoptó el Banco de Francia bastaron para librarlo del mal, en el actual que cuenta con mayores recursos y que la cosecha ha sido tan buena, logre también conjurar el peligro. A todo esto debemos añadir que la *Patrie*, diario ministerial, ha merecido una prevención conminatoria por haber publicado un artículo recomendando el curso forzoso de los billetes, cosa que en el momento podría considerarse como un recuerdo de las antiguas leyes del *maximum*. La advertencia fiscal dice que el artículo en cuestión es susceptible de propagar alarmas mal fundadas y aun de lastimar el crédito.»

—La estancia de la corte imperial en Compiègne no parece que será tan larga como se había supuesto. Anúnciase su vuelta a París

para el 20 del actual, y aun se supone, si se adelantará al 17, con cuyo motivo se han dado las órdenes oportunas.

—El gobierno piomontés ha nombrado por fin un nuevo representante en Roma, en reemplazo del marqués Migliorati, que lo era, y ha pasado con igual cargo a otra parte. El personaje a quien envía el rey Víctor Manuel a la corte pontificia es el señor Pes de la Minerva, secretario de la legación de Cerdeña en Constantinopla.

—Las últimas noticias de la capital de Turquía, confirman el rompimiento de las relaciones particulares entre el gran visir y el embajador francés M. de Thouvenel. El primer ministro del Sultan había dado un banquete, al que asistió todo el cuerpo diplomático, excepto el representante de Francia, que no fué convidado, y que aun habiéndolo sido no hubiera asistido, según se asegura. En cambio se observa que las relaciones diplomáticas entre Grecia y Francia, se estrechan a medida que se hacen más difíciles entre Reschild Bajá y M. de Thouvenel.

—La decisión que ha adoptado el banco de Francia de no aumentar el tipo de su descuento, a pesar de haber elevado el de Inglaterra el suyo a 10 por 100, ha sido bien recibida por el comercio. Los directores han propuesto al gobierno que impusiese el derecho de 20 por 100 a la exportación de la moneda, como medio de contener su emigración al extranjero. También se ocupa el gobierno actualmente de un proyecto de ley sobre la modificación de la de 1807 que regla el interés legal del dinero. Escuchando las reclamaciones de las cámaras de comercio, el emperador Napoleón desea que cuanto antes se estudie y elabore este proyecto, con el fin de poner término a la situación falsa en que se encuentra el comercio. Mientras tanto continúa la acuñación de moneda en París cada día mas fuerte.

—Hay noticias de Lisboa que, como las de hace tiempo, son exclusivamente concernientes a la epidemia. Por desgracia las lluvias que han sobrevenido y los calores subsiguientes han paralizado la mejoría que ya se iba experimentando. A la fecha del 8 del actual, si bien los barrios hajos ofrecían menos invasiones, en los altos hacia cada día mas víctimas. Entre estos se cuenta el vice-cónsul español en Villanueva, que se hallaba incidentalmente en Lisboa.

—Un ingeniero francés ha ideado facilitar y hacer mas económico el campamento de las tropas, evitar el calor y el frío en las casas de campe. y hasta impedir el ruido en las casas, empleando en las construcciones el alga fina que tanto abunda en algunos estanques. Es esta planta acuática casi incombustible, impide la propagación de los sonidos, rechaza los insectos, y opone obstáculo al paso del calor. Así es que propone dicho ingeniero estender una capa de alga entre el tejado y los pisos de las casas de campo y hasta hacer los muros impenetrables al calor y al frío levantando a corta distancia de estos un delgado tabique de ladrillos puestos de canto y rellenando bien el intervalo con algas. Para las barracas militares se vale de cañas de mediano grueso, con las que forma cañizos que se apoyan en travesaños de dos en dos y reciben el alga en sus intervalos. Encima de las cañizos se pone carton ó tela impermeable. Todo esto pesa tampoco, que una barraca para 30 hombres se puede trasportar en un carro.

—Ya hemos dicho a nuestros lectores que se ha concebido la empresa colosal de establecer un túnel entre Francia é Inglaterra. La entrada en él se indicará con una ligera pen-

diente que principia en el territorio francés a 20 kilómetros de distancia del rio y en Inglaterra a una distancia mas corta. Abriendo así una galería subterránea tan larga, puede llegarse a la enorme profundidad que se necesita para pasar por debajo del brazo de mar que separa la Francia de la Inglaterra.

El túnel deberá estar próximamente 75 metros mas bajo que el nivel del mar y 22 mas bajo que su lecho. Estas esplicaciones bastarán para dar al lector una sucinta idea del proyecto que consiste sumariamente en abrir entre Francia é Inglaterra un camino, ó mejor dicho, una galería perfectamente circular, de 15 metros de diametro, y atravesando el terreno báltico 22 metros próximamente por debajo del fondo de la mar, de modo que los que pasen por esta galería se encuentren a 225 pies mas bajo que los navios que flotan sobre su cabeza.

La galería debe abrirse por cada lado en Francia y en Inglaterra, de manera que forme una V prolongada, cuya puerta será la estación central establecida en un banco que se encuentra situado a igual distancia de ambos extremos. En este punto debe construirse un pozo elíptico de 180 metros, que saldrá 15 por encima del nivel de las mayores mareas. Este orificio enorme, destinado a dar al túnel la cantidad de aire vital necesaria para los viajeros, estará protegido contra el choque de los buques por cuatro diques que formarán un puerto de refugio en plena mar.

En uno de estos diques deben colocarse las máquinas de vapor necesarias para extraer del túnel las aguas infiltradas. Esta guarida a cielo abierto puede parecer al pronto muy singular: pero su necesidad se comprende muy luego, no solamente para la ventilación, sino también para dar salida al humo de las locomotoras que atraviesan el túnel.

Tal es, explicado superficialmente, el prodigioso y escéntrico proyecto que parecería el aborto de un loco; si los milagros de la industria moderna no nos hubieran acostumbrado a todo.

#### Gaceta.

—CESANTIA. —Con sentimiento comunicamos hoy en la sección oficial la del Sr. D. Juan Francisco Gil, Gobernador de esta provincia. Su digno comportamiento le ha proporcionado numerosas simpatías en esta población durante los pocos meses que ha desempeñado aquel cargo y el de Alcalde corregidor de la capital.

—EMBOSCADA. —Hace dos noches que atravesando un hombre por el puente, inmediato al S. Rafael, le dispararon un tiro, que afortunadamente no le causó daño alguno. En aquel momento dos hombres que se hallaban ocultos lo siguieron en su fuga, y al guarecerse el primero en una casa inmediata, uno de los que le seguían le dió un golpe con la escopeta que llevaba causándole una herida grave en la cabeza. Dos guardias civiles parece que siguieron a los criminales, siendo muy posible que a estas horas se hallen ya bajo la acción de la ley.

—NOMBRAMIENTO. —Como verán nuestros lectores en su lugar oportuno, ha sido nombrado Gobernador de esta provincia el Sr. D. Ignacio Mendez Vigo.

—SE CONTINUARÁ. —En la madrugada de uno de los últimos días le fué robado el caballo al conductor del correo de Lucena a Priego. Por el juzgado de Cabra se instruye la oportuna causa.

—LUCES. —El Domingo 29 del actual se sustaba en las casas capitulares de Montoro el suministro del aceite, torcidas y rodillas para el alumbrado público de aquella ciudad por todo el año de 1858, bajo el tipo de 13.000 rs

## Boletín Religioso.

### Hoy, La Dedicación de la Iglesia de S. Pedro y S. Pablo en Roma.

Roma, la Señora del mundo pagano; Roma, la cabeza del mundo católico, erige sobre el Vaticano el mausoleo donde han de ser depositadas las reliquias del príncipe de los Apóstoles. El emperador Constantino, Japone la púrpura y diadema de lo, Césares, toma el azadón y la espada, e inaugura la obra de esta basílica. Otra no menos célebre existe en aquella metrópoli de la cristiandad, la del Apóstol de las gentes San Pablo en el camino que va á Ostia.

Hoy reza la iglesia de la misma festividad, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO-CIRCULAR.—En la hermita de los Santos patronos, puerta de Coladro.

—Segundo día de Novena de los Santos Patronos, en la Iglesia de S. Pablo, á las oraciones.

—En las iglesias de Santiago y S. Pedro de Alcápara, se harán hoy los ejercicios del mes de las Almas á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la O, en la hermita de Consoacion.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen, y pastores en el Alcázar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta del Coladro, y Corona en los Doores.

## Boletín Comercial.

### MERCADOS

Bolsa de Madrid del 14 de Noviembre —3 por 100 consolidado á 38,35 y el diferido á 26.

—CORDOBA.—Precios de los granos el día 16. Trigo de 57 á 60. Cebada de 28 á 30. Habas á 60. Aceite dentro de la ciudad á 49; id. en los molinos á 40; Jabon blando á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 50 á 60. Cebada de 30 á 35. Aceite en la Calzada á 45; para consumo á 51.

—MÁLAGA.—Trigo de 56 á 62; Cebada de 30 á 36; Maiz de 45 á 48; Garbanzos de 76 á 115; Habas de 40 á 50; Yeros á 60; Alpiste de 100 á 112. Aceite á 45.

—GRANADA.—Trigo de 60 á 70 rs.; Cebada de 34 á 36; Habas de 54 á 56.

### CORREOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana. —Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. —Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde. —Debe salir todos los días á las 3 de la mañana.

MÁLAGA, GRANADA y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernánquez, Huelva y Montemayor. —Entra todos los días á las 5 de la mañana. —Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. —Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

### TRANSPORTES

—CARROS PARA ANTEQUERA Y MÁLAGA. —Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Viernes por la mañana y de Antequera los Lunes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos á precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño, carrera del Puente número 70, en Antequera el arador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

—UNICOS CARRUAGES FJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CORDOBA Y SEVILLA. Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sabados; se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos á precios convencionales. Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente número 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova número 28.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. —Entran de Madrid los días pares á las 8 de la mañana y salen para Sevilla á las 9. —Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid á iguales horas.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. —Entran de Ma-

drid los días pares á las 7 de la mañana y salen para Sevilla á las 8. —Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid á iguales horas.

—CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFREY D. BENITO FERRER. —Entran de Madrid y Sevilla los días pares á las 4 de la tarde, y salen los días impares á las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—DE CORDOBA A MONTILLA. —Un carro muy cómodo y seguro para este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa número 50 y en Aguilár, posada de Santa Brígida, dan razon de un carro que verificara desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

—CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Awo. En su despacho calle de la Sillería número 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos á precios convencionales.

—PALCO. Se vende en la Librería de D. Mariano Arroyo calle de S. Fernando, el del número 9 que es uno de los mejores del Teatro, pues ocupa la izquierda de la Presidencia, bien sea por funciones sueltas ó aceptando la obligación de pagarlo al precio correspondiente hasta el Carnaval del año inmediato.

—MANTECA. En el establecimiento de D. Diego Cuesta, plazuela de los Caños, se acaba de recibir manteca de Hamburgo y del reino de todas clases muy superiores.

—GABINETE FOTOGRAFICO DE MELIA, Carrera del Puente número 58. Para los retratistas y aficionados al daguerreotipo se venden juegos completos de todos los accesorios que corresponden á las máquinas para los trabajos sobre placa y planchas de metal y marfil de varias dimensiones.

Tambien, procedentes de Paris, se especializan juegos de doce vistas estereoscópicas de varios puntos de Europa, monumentos, grupos, etc.; pues se reciben en comision para su venta útiles y objetos de daguerreotipo y fotografía.

Para colocacion de los retratos fotograficos sobre cristal y papel que en dicho establecimiento se hacen desde 20 á 200 rs. Hay parturuses (marcos de cristal) sencillos y con ornela, cajas de taflete, estuches de terciopelo ovalados, alfileres y medallones de varios tamaños.

Siendo tambien indispensable dedicar algunas horas al establecimiento de préstamos, se espera de la bondad de las personas que se dirijan con el objeto de comprar alguno de los efectos antedichos lo verifiquen por la mañana hasta las 9 ó por la tarde de una á 4.

—VENTA. Se vende un excelente piano de la fabrica de Larrú de Madrid, tiene siete octavas menos dos teclas, de tres cuerdas por nota, con encordadura doble, hierro de tono y templador ó martillo, tarima y banqueta forrada de damasco todo nuevo; podrán tratar de su ajuste Plazuela de S. Felipe casa número 10.

—NUEVO ESTABLECIMIENTO. En la calle de la Espartería número 13, acaba de abrirse un nuevo establecimiento de ropas hechas, y para la construccion de todas clases de las mismas, bien procedan los géneros de dicho establecimiento, bien sean de los señores que gusten mandar las hechuras solamente: en uno y otro caso se ofrecen cuantas garantías son necesarias para que no estando las prendas completamente á gusto de

los dueños, sean de cuenta del establecimiento, y de ninguna manera en perjuicio de sus parroquianos. En el mismo se encontrará toda la economía, prontitud, esmero y elegancia, con arreglo á las modas y novedades que se vayan recibiendo de Madrid y París.

—SUSCRICIONES. En la librería de Lozano se admiten suscripciones á las obras siguientes:

Novelas escogidas por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. La Mancha de Sangre, etc. Constará la obra de unas cincuenta entregas de diez y seis páginas á un real y cuartillo una.

El alcázar de Madrid, por el mismo autor. Constará de 30 á 40 entregas de 16 páginas á 2 rs. una.

El Cocinero de S. M., memorias de Felipe III, por el mismo autor. Cada entrega de 16 páginas un real y cuartillo.

Album de la Exposicion de Agricultura. Consta de cuatro tomos de El Museo Universal, en los que se hace descripciones de los productos del cultivo y el examen comparativo de las máquinas rurales y productos forales. Cuesta por suscripcion 10 rs.

—MADERA DE ALAMO NEGRO. Quien quisiere comprar la que se halla cortada en la menguante de Agosto último, en la hacienda de Mojaneque, propia del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcázar, acudirá á su contaduría á hacer proposiciones, enterándose de su clase, hasta el día 24 del corriente en que se adjudicará á las 12 de su mañana en el mejor postor.

—ROBO. En la noche del 1.º de noviembre desapareció del cortijo de Chancillarejo una liebra, baya, de 6 y 1/2 cuartas, herrada en el aca y un corazon chiquito en la espalda; la persona que sepa de ella se servirá manifestarlo en la calle de las Campanas á D. Manuel Losala y se le dará una gratificación.

—PERDIDA. La persona que se le haya perdido en el campo una carga de plomo en dos barras marcadas, acudirá á casa de D. Francisco Fernandez y Rodriguez que vive calle Piedra Escrita número 3, y se le dará razon de ellas.

—CAMBIO. Se cambia una carretela en muy buen estado de servicio, por mulas, ó por un carro de violín. Tambien se vende al dinero. La persona á quien acomode podrá pasar á la carrera del Puente número 70, para tratar con su dueño D. Alfonso Maroto.

—ALMONEDA. En la plazuela del Angel de S. Hipólito casa número 26 se abre de nuevo almoneda desde el día 16 del corriente por mañana y tarde. Hay entre varios efectos una cama matrimonial, nueva, de caoba, construida á la francesa.

—VENTA. En la misma casa se hallarán de venta un sofá de caoba forrado, y otro mas pequeño y dos pianos pequeños propios para aprender.

—COMPRA. Hay una persona que desea adquirir una huerta, un olivar ó un cortijo inmediato á esta capital. Quien quiera enagenar alguna de las fincas indicadas puede manifestarlo en la redaccion de este periódico.

Por las secciones anteriores.  
J. MARTINEZ.